

EL COMERCIO

Periódico noticioso y defensor de los intereses del Departamento

fundador: JUAN JOSÉ MENDOZA

Propietario: JUAN CARLOS MENDOZA

PERIÓDICO DE LA TARDE

ALMANAQUE

Hoy viernes 13—San Amado, Felipe Eulogio.
Sale el sol 6.11. Ponece 5.49.
Sábado 14—La Exaltación de la Santa Cruz.
Sale el sol 6.11. Ponece 5.49.
Domingo 15—La conmemoración de los dolores de María.
Sale el sol 6.11. Ponece 5.49.

ELEMÉRIDES

El 13 de Setiembre de 1847—Batalla de Severino.
El 14 de 1807—Las tropas inglesas desalojan la plaza de Montevideo, entregándola al coronel Elio.
El 15 de 1825—El general Lavalleja acepta las propuestas de coronel de Dragones de la Unión.

EL COMERCIO

INDEPENDENCIA, SETIEMBRE 13 DE 1895

Actualidad política

El mal avanza.
No es solamente en Fray Bentos donde el abatimiento cívico echa raíces, amenazando concluir con todas las energías ciudadanas.

Alij están también los hijos de la ciudad histórica, los valientes sanduceros, lamentando la inacción en que permanecen los partidos ante el avance corruptor del oficialismo.

Léase lo que dice al respecto nuestro ilustrado colega «El Paysandú»:

Con algunas intermitencias han venido los diarios del país predicando la necesidad de que los partidos se reorganicen, y tiendan luego á la coalición de todos sus elementos para estar en condiciones de hacer pesar directamente su influencia en la próxima renovación de los Poderes Públicos.

Pasa el tiempo y no vemos que se haga nada práctico para que ese generoso propósito revista la forma tangible de los hechos consumados.

Si hemos de juzgar lo que pasa en Montevideo y en el resto de la República por lo que sucede en Paysandú, presagiamos desde luego que en el próximo periodo eleccionario no actuarán otros elementos que los que obedecen á la consigna de los Jefes Políticos y las elecciones van a efectuarse con esa unanimidad canónica que es la característica de una profunda relación de las funciones democráticas.

Hay una verdadera atonía en los elementos honestos y conscientes de nuestro escenario político.

Hay aversión á la lucha, que es condición sine qua non de todo progreso, y hasta parece que temerarios ponernos en abierta pugna contra los que han suplantado clinicamente el lejítimo ejercicio de nuestros derechos por un sistema de violaciones y de fraudes que acusa una subversión de principios que no tiene ejemplo en nuestra historia política de 70 años.

Los elementos más entusiastas y mejor inspirados en el partido nacionista ó se han ausentado para el extranjero ó dedicado sus actividades á los negocios, sin preocuparse poco ni mucho de la suerte de su partido—Los constitucionales parecen llorar en el silencio de sus hogares, la eterna ausencia de sus dioses, y no

revelan tener alientos para una campaña que exige, antes que todo, llevar mucho lastre de energías en el corazón para no desmayar en los primeros inevitables reversos de la lucha.

Quedan algunos colorados cuya actitud es de expectativa, luego, la masa, la enorme masa de los indiferentes para la que tanto dí la Dictadura de Latorre como el gobierno constitucional del Dr. Ellauri ó de D. Bernardo Berro.

Para poner en actitud de lucha todo ese conjunto de elementos heterogéneos, que siente la mano de hierro del oficialismo pesar sobre sus derechos, cuando nosobre sus mejillas, pero que no acierta ó quiere comprender que solo en la unión puede estar el secreto de la victoria, sería acaso necesario que los hombres de la capital vieran á darle dirección necesaria, supervisando asperezas, disipando prevensiones y venciendo inexplicables resistencias hasta dejarle en condiciones de constituir un todo homogéneo y dispuesto á hacer algo por la causa cada vez mas descalabrada de las instituciones libres.

Eso acusaría talvez una incapacidad manifiesta de nuestra parte para tomar una iniciativa patriótica que nos arrancara del marasmo político á que vivimos entregados,—pero es lo cierto que si el impulso no nos viene de los elementos de primera fila que actúan en la vida pública montevideana contra el actual orden de cosas, no saldremos los sanduceros de esta especie de muerte cívica que anula todas nuestras energías ciudadanas y nos hace impotentes, absolutamente imponentes para el bien.

El oficialismo viene imperando como único soberano desde las oficinas públicas hasta los centros de indole eminentemente popular.

Empezó en las urnas electorales por el fraude y concluirá á fuerza de maña por adueñarse de las instituciones sociales y científicas sino halla quien le diga como en el Ateneo y en el Club Uruguay de nuestra cultísima metrópoli lo q' cuentan los libros sagrados que Dios le dijo al mar: *De aquí no pasará!*

Los hombres que algo valen en Paysandú por su inteligencia, por sus luces, por la honestidad irreprochable de sus actos políticos, por ese conjunto de circunstancias, en fin, que les indica antes el concepto de la mayoría de sus conciudadanos como los elementos dirigentes de la opinión dentro la colectividad política á que pertenecen, son los verdaderos responsables de que hayamos llegado á una época en que indiferentes en absoluto á todo lo que signifique una manifestación activa del sentimiento cívico, seguimos con cierta inconciencia colectiva de lo que somos y representamos en nuestra vida social y política, el impulso que se nos dá, talvez con móviles inconfesables, desde las alturas donde alardea de su victoria el enemigo mas implacable y mas artero que hayan tenido los ideales de nuestro patriotismo durante estos últimos 29 años.

Si los momentos son propicios para levantar instituciones que dan idea aproximada de la cultura científica y literaria de un pueblo;—también debería serlo para uniformar opiniones que acusaran en los elementos que constituyen nuestra sociabilidad, la cultura política que debe estar en relación con las demás, y que hoy dí á otros pueblos de América mas felices que nosotros, el verdadero lustre de las instituciones republicanas.

LITERATURA**A MATILDE**

Hace tiempo, Matilde, que nos une la más sincera y plácida amistad, donde ocasión tuvimos de estudiarnos y á la vez comprendernos cada cual

No nos guió jamás cálculo alguno, ni interés ni malicia, ni inquietud; yoante tus ojos era lo que era lo que eras fuistes ante los míos tú.

Ninguno de los dos ha pretendido, ni con laudable ó pésida intención, tú, ante mí ser mejor de lo que eres, yo, ante tí ser mejor de lo que soy.

La confianza que unía nuestros almas jamás de un justo límite pasó, fué amistad, sencillez, sincero afecto, fraternidad, respeto entre los dos.

Me diste novias, de ellas te reiste, yo te dí novios, de ellos me reí; pero en tu risa ví asomar la noche, y en la mía la aurora ví surgir.

Se altera derepente la alegría, de la amistad se agita el lago azul; yo río alegre, eternamente río, triste, muy triste te sonríes tú.

Y una noche grecuerdas? Tú al piano arrancabas gemidos de dolor, y yo sentía entre las notas trémulas murmullos de esperanza y de pasión.

Tú elevaste los ojos hacia el cielo, yo, hasta tí los míos elevé, y sentí de tu seno deslizarse un papel que en la alfombra fué á caer.

¡Y lo leí! «Cuando seré, siento algo que aquí en mi seno también hay: sollozos de ángel, músicas de niños, y las sonoras risas del hogar!»

En un coro de alegres careajadas trocé el himno que cantabas tú; y de entonces sentí melancolía, dulce tristeza, plácida inquietud.

Y te alzaste ante mí risueña y pura, esplendorosa, alegre, sin igual, mientras yo triste, pálido y enfermo, sin hallar mas placer que tu amistad.

Y una tarde grecuerdas? Al naranjo subí para arrojarte el azahar que recogías tú, graciosa, abriendo y extendiendo tu blanco delantal.

Tú elevaste los ojos hacia arriba entreabriendo tus labios de carmín; desbordóse hacia atrás tu cabellera, y los gajos con fuerza sacudi.

Cayeron sobre tí los azahares, entre tus labios uno se posó, bordaron muchos tus cabellos de oro sobre tu seno ví temblando dos.

Mas jcómo resistir sobre tu seno dos argentadas flores de azahar sin que al suelo cayeran, ya marchitas por el fuego y la llama del volcán!

Al recojerlas, sobre tu alba mano cayó un papel que arrebataste tú; tinéreronse de sangre tus mejillas y le leiste al fin con inquietud.

«El suave ritmo que la curva línea de tu inocente seno hace ondular, tiene algo de esa música celeste que causa en mi alma inexplicable afán.

«Siento el eco de risas infantiles y de tus labios creo ver surgir inefables sonrisas de angelitos que acrestan mi dulce frenesí.»

Y desde entonces, tristes, pensativos, viendo alzarse la espléndida visión de una casita que un sauzal rodea y presta aroma un naranjo en flor;

Por la maldita suerte separados, con la esperanza del supremo bien, vamos los dos, unidos por el alma, soñando con la risa de un bebé.

MOISÉS NUMA CASTELLANOS.

GACETILLA**«El Bien Público»**

Con este título ha aparecido en Gualeguay un nuevo colega, bajo la Dirección del conocido joven Don Tomás Parodi, que fué nuestro vecino durante algunos años.

Deseámosle larga vida y muchos triunfos.

Traslado á la Junta

Un estimable colega sanducero pone el grito en el cielo á causa del estado pésimo en que se encuentra el paso del Arroyo Gonzalez, en este Departamento.

Damos traslado á nuestra Junta E. A. de las quejas del colega, que transcribimos á continuacion:

«Por cartas que tenemos á la vista, sabemos que el arroyo Gonzalez, situado más al Este del arroyo Negro, se halla en pésimas condiciones de tránsito.

No es solo ese arroyo, sino un brazo del mismo que corre de Este á Oeste, el que ofrece mas serias dificultades para el tránsito.

Su estado es tal, que aún á caballo hay peligro de que el jinete sufra algún grave percate.

Los vecinos de aquellos parajes han construido, cotizándose varias calzadas en distintas zanjas y arroyuelos de la jurisdicción de Gonzalez,—pero no es razonable exigirles que todos los días estén empleando su dinero y su tiempo en composturas de pozos y caminos, mientras la Junta de Río Negro, goza del reposo de los viajantes.

Es á pedido de esos mismos vecinos, que nos permitimos llamar la atención de la Junta de Río Negro sobre las malas condiciones que ofrecen para el tránsito los arroyos ya citados,—á fin de que se proceda á su compostura.

Esperamos que así lo hará.

Humoradas de Campoamor

Sin los puntales de la sé algún dia la bóveda del cielo se caería.

A un tiempo nos deleita y nos maltrata la preciosa Angelita; pues es mujer que si nos mira mata, y si vuelve a mirar nos resueta.

Aunque un ángel lo lleno de agua pura todo vase es cáliz de amargura.

Amantes y no amantes me dicen como eres tan hermosa, parecen tus pendientes de brillantes dos gasanos de luz junta á una resa.

Gabino Ezeiza

A pedido de sus numerosos amigos ha resuelto dar dos funciones en nuestro

teatro *Ocilia*, siendo acompañado en dichas funciones por la mayoría de la compañía que hasta hoy actuaba en él.

Los precios de las localidades son al alcance de todos los bolsillos y por lo tanto no dudamos que el público competente de esta localidad contribuirá al buen resultado pecuniario.

PENACO.

«El Nacional»

Este colega aplica unas ocurrentes anécdotas del periodista argentino, señor Manuel Lainez, referentes á un duelo que habiendo sido tocado dos veces en el terreno por su adversario no fué herido merced á una capa de diez y siete centímetros de mague que llevaba encima —al caso de que no hagan mella sensible los ataques y cargos de la prensa independiente en el ánimo de ciertas entidades públicas.

«Hechas—dice—las excepciones debidas, porque es justo, la razón de la aparente insensibilidad ó atrofamiento de la misma fibra del honor, es obvia y terminante.

Para que el ataque llegue á la entraña, es preciso que atraviese diversas capas de inmundicia moral que la resguarda como una coraza, y atrás de las cuales se escuda un espíritu corrompido.

Pero el colega confía en que de llegar el día en que la hoja rompa la coraza y hiera bien en carne viva.

«Las causas nobles no triunfan en un día; y cuando no triunfan, dejan semilla duradera.»

La pantorrilla del Dr. Herrera

No ha recaído, como lo habían dicho algunos colegas, la pantorrilla del doctor Herrera. Todo lo contrario! El doctor Herrera tiene una excelente encarnadura. Su pantorrilla herida, que ha resistido tanto toqueteo de parte del doctor Brian, no podía efectuarse con la resolución gubernativa en el asunto ferro-carriles del Oeste.

Esa resolución no era de tal carácter que pudiese llevarle una infección á la herida. Lo hizo sufrir mucho, es cierto, pero solamente bajo el punto de vista moral. La pantorrilla siguió, á pesar de todo, lo más campante.

Tanto es así, que siguiendo las prescripciones de su facultativo, va á salir á dar su primer paseo. Irá en coche, burlará las afueras, y allí á las sombras de algunos tilos dará sus pasitos de convaleciente apoyado en algún brazo querido.

En ese paseo no irá armado, por lo menos con armas de fuego.

Parece que el doctor Herrera ha resuelto no volver á usar en adelante de esas armas que se escapan fácilmente. Quiere ponerse en guardia contra sus nervios; no vaya á ser cosa que de repente le salga herida la otra pantorrilla.

Peregrinos

De regreso de su viaje á Luján llegó ayer noche á esta localidad los católicos de Mercedes que habían ido en peregrinación á aquella Villa en reunión de su pastor Don Faustino Arrospide.

Hoy temprano siguieron viaje para la ciudad de allende el Río Negro.

En el tentro «Oxilis»

La Compañía de Variedades que dirige el Comendador Mak ha pasado por una de esas crisis tan generales en esta época en que la gente laboriosa debe concetrarse doblemente á la tarea diaria para adquirir los medios de vida.—Nuestro público se ha mostrado reacio para el Comendador apesar de figurar en el elenco de la Compañía elementos dignos de mejor suerte, algunos de los cuales podrían llamarles miembros del público, refiriéndose á las elegantes Hermanas Montes de Oca y al impagable Gabino ese criollo de faz risueña y despejada imaginación, que tiene siempre á disposición de sus oyentes un raudal de fauces y fantasías salpicadas de oportunas y pístreces salidas. Sucedió lo que era de esperarse; pro-

dijóse la crisis y el Comendador abandonó el campo, se nos dice que sentará sus reales en la populosa capital argentina, que la suerte leses allí mas propicia son nuestros deseos. Pero lo que no saben nuestros lectores es que Gabino no es de aquellos que abandonan tan facilmente una plaza donde deba recoger aplausos comprendiendo local varios amigos han conseguido de su reconocida galantería permanecer entre nosotros unos días más anunciándose para el Sábado una gran velada criolla y variedades de todo género la que se dedica á los distinguidos caballeros Coronel Tomás Monfort, Sr. Martínez de Haedo, Doctor Franklin Bayley, Señores Roberto C. Mendoza, José R. Feo, Otto Günther, Jaime Nádal, Guillermo Lynch, Juan Halley, José C. Aramburu, Nicolás Bollo, Julio Bernardo.

Además los precios de las localidades se han rebajado en un cincuenta por ciento de modo que puedan ser admirados los dotes artísticos de la troupe Mak con poco dinero y buena voluntad aunque desde ya lo advertimos, el Comendador no se hará visible.

Bien por Gabino,—que el éxito mas completo corone la velada y que en ella coseche en abundancia aplausos y pesos.

Valle y Bilbao

Según carta recibida en esta localidad sabese que nuestro conocido el hábil guitarrista, Don Francisco Valle y Bilbao, acaba de tener un fin trágico.

Después de recorrer gran parte de la América del Sur, dando conciertos para conseguir llenar las necesidades de la vida regresó á su tierra natal, España, en donde acaba de suicidarse, arrojándose desde un balcón á la calle.

El Sr. Bilbao era un notable artista que sentía lo que tocaba y sus dedos arrancaban de las cuerdas de su guitarra armónicas desconocidas e impresionadas de sensiminto.

Era de carácter afable y comunicativo y de un corazón bondadoso, dispuesto á aliviar las desgracias ajenas.

Era un verdadero «calanduna», nacido á la sombra del tradicional árbol Guernica.

Lamentamos que un fin tan trágico haya sido la conclusión de la vida del Sr. Valle Bilbao.

De regreso

Procedente de Buenos Aires llegó ayer á la localidad nuestro amigo el Escrivano Público don Miguel P. Ugarte, que había ido á aquella ciudad con el propósito de consultar á algunos facultativos sobre la dolencia que le aquejaba.

Le acompaña su señora.

El señor Ugarte ha obtenido una notable mejoría de lo que muchos nos alegramos haciendo oídos porque el restablecimiento sea radical.

Por lo visto, ilueven bancos por todas partes. De esta hecha no queda á pie un solo habitante de la República.

El «San Francisco»

Ha quedado resuelto que el vapor español con cuyo nombre encabezamos estas líneas no vaya á Buenos Aires en busca de voluntarios para combatir el movimiento separatista de Cuba.

El número de dichos voluntarios alcanza á mil y son esperados en uno de los buques de la Platense. En seguida se han trasladados al «San Francisco» para lo cual el permiso correspondiente ha sido concedido por la Comandancia de Marina.

En la misma tarde en que se efectuó el embarque de esos voluntarios se verificó el de aquellos que han sido alistados en Montevideo.

Una vez llenada la misión, el «San Francisco» llevará sus anclas para Cuba.

Monumento al General Belgrano

Se piensa actualmente elevar en la ciudad de Buenos Aires, un monumento que perpetúe la memoria del eminente patriota.

car 8 leguas de territorios nacionales para la viuda e hijos del general Uriburu.

Los centros literarios de estudiantes refinados mañana á la tarde para hacer una demostración en honor de Sarmiento en el 7º aniversario de su muerte.

¡Degollados!

Dice un colega de Melo:

Cerca de Bagé existe un puente de madera en lugar conocido por el «Bajo de los Carreros». Debajo de ese puente fueron vistos, hace aún muy pocas horas, dos cuerpos humanos que habían sido degollados.

Según se decía por allí eran dos brasileros que habían emigrado para esta República por no querer mezclarse en la contienda en que están envueltos los riograndenses.

Volvían á su patria, creyendo que la paz fuera un hecho; que gozarían de las garantías que los brasileros gozaban en otros tiempos, y encontraron la muerte.

Este debe servir de ejemplo á aquellos que, en el deseo justísimo de regresar á la patria, precipitan su viaje.

Patentes de Giros

El Senado en sesión del 9 del corriente aprobó en ámbas divisiones el proyecto de Ley de Patentes de Giros para la Capital y campaña, con las modificaciones introducidas por la Comisión de Hacienda.

Sobre Banco

Cada vez toma mayor incremento el rumor de que de un día á otro va á estallar la bomba bancaria que nos prepara en su laboratorio químico nuestro impagable Ministro de Hacienda.

Los empleados, militares, viudas y huérfanos son los encargados de suministrar los primeros fondos.

Con retenerle cuatro ó cinco meses de lo que se les debe pagar, ya hay capital bastante para fundar el Banco. Y á los ó seis meses plumb, se decreta el curvo forzoso y nos vamos á la nubes con traje de papel.

Y es tan ingrato y tan descontentadizo este pueblo que hoy todavía quien sostiene que el mocho de don Federico está como pasa de Málaga, y que eso que sale en forma de proyectos de impuesto y proyectos de Banco no pasan de momentáneos ó barrasadas.

Era de carácter afable y comunicativo y de un corazón bondadoso, dispuesto á aliviar las desgracias ajenas.

Era un verdadero «calanduna», nacido á la sombra del tradicional árbol Guernica.

Lamentamos que un fin tan trágico haya sido la conclusión de la vida del Sr. Valle Bilbao.

Aviso

Se previene á los interesados, que esta Jefatura ordenará dentro del término de ocho días, el envenenamiento de los perros que se encuentren en la vía pública sin el bezal y latente respetiva.

Independencia, Setiembre 12 de 1895

AVISO

La Junta E. Administrativa del Departamento en sesión de fecha 21 del corriente resolvió fijar el plazo de noventa días para la exhumación de los restos que se encuentran inhumados en tierra en el Cementerio Público de la localidad y que se hallen en condiciones de serlo de acuerdo con las disposiciones respectivas, es decir de 10 años para los fallecidos de enfermedad infecciosa y 5 años para los que no se encuentren en esta denominación, previniéndose que venido este término la Junta practicará por su cuenta dicha exhumación.

En la misma tarde en que se efectuó el embarque de esos voluntarios se verificó el de aquellos que han sido alistados en Montevideo.

Una vez llenada la misión, el «San Francisco» llevará sus anclas para Cuba.

Monumento al General Belgrano

Se piensa actualmente elevar en la ciudad de Buenos Aires, un monumento que perpetúe la memoria del eminente patriota.

Independencia, Agosto 31 de 1895.

P. A.—El Secretario.

ta y noble soldado de la revolución argentina, general Manuel Belgrano.

Con tal objeto se ha organizado una Comisión ejecutiva Central elegida por el voto de los señores concurrentes al templo de Santo Domingo, que levantará una suscripción nacional para erigir un mausoleo, destinado á guardar las cenizas del prócer.

Es creible que no encontrarán dicha comisión mayores obstáculos para realizar tan patriótica idea, porque los argentinos entre quienes es venerada la memoria del vencedor de Salta y Tucumán, responderán indudablemente con generosidad al llamado que se les hace.

El Sr. ministro argentino en esta República Dr Enrique B. Moreno ha sido particularmente encargado de iniciar una suscripción entre los argentinos residentes en esta capital con ese patriótico objeto.

Los argentinos residentes en Monterrey que deseen exportivamente contribuir á este fin memorable, pueden enviar su óbolo al consulado General de la República Argentina, calle Sarandí número 240, pue tendrá abierta lista durante 15 días, á contar desde la fecha.

Entrada y venta de ganado

De Rio Negro: 32 vacas, 23 novillos 5 bueyes 2 vacas conducidas por Justino Amaral y vendidas por Frutuoso Rodríguez á \$ 15 v., 15 n., 20 b., 27 vacas,

De San José: 59 vacas por el doctor Masecareñas y vendidas por R. E. Silveira á \$ 10 3/4 v.

Soriano: 4 novillos conducidos por Guillermo Walker y vendidos por J. Bentancor á \$ 22 novillos.

De Tacuarembó: 86 vacas conducidas por Horacio Leites y vendidas por R. E. Silveira á \$ 9 1/4 v.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

De Minas: 47 vacas conducidas por Felipe Almeida y vendidos por R. E. Silveira á 10 3/4 v.

De Florida: 50 vacas conducidas por Jorge Pacheco y vendidas por Fermín Olivera á \$ 12 3/4 vaca.

Gran rebaja FOTOGRAFIA

de Enrique Gans, hijo.
Fray Bentos

Aviso a mis favorecedores y al público en general, que desde el 20 del corriente hasta fines de Julio próximo, estaré de efectivo en mi estudio a disposición de todos los que quieran honrarme con su visita, habiendo resuelto, para que sea al alcance de todos los bolsillos, hacer un baratillo, rebajando los retratos a los precios siguientes:

Retratos M. & J. loceno	\$ 1.00
" Visita "	" 1.80
" Victoria "	" 3.00
" Album "	" 4.00

Por otros tamaños verse con el Fotógrafo—Toda persona que desee tener su retrato debe aprovechar esta buena ocasión porque una vez pasado el término



Casa en venta en Paysandú

Se vende una casa, situada en lo más céntrico de la ciudad de Paysandú Calle 18 de Julio 249, compuesta de 5 piezas cocina, despensa, aljibe, letrina, un amplio patio con arboleda.

Para informarse: ver en esta con don José I. Martins, y en Paysandú con don S. E. Pereda, o en Juan José Megget ó en la imprenta de «El Paysandú».

Empresa INDEPENDENCIA

Se avisa al comercio y al público que la Agencia de la Diliigencias «La Sanchez» queda desde esta fecha establecida en el Escritorio de Don Juan Carlos Mendoza—quien ha sido encargado de la referida Agencia.

Las encomiendas se reciben el día antes de la salida hasta las 6 de la tarde únicamente.

Fray Bentos Abril de 8.1895

La Empresa

JUAN PASSINI

Profesor de música

Da lecciones a domicilio y en su casa de solfeo y de ejecución de cada clase de instrumentos de música que no sean de cuerda, a precios económicos. Puede verse en su casa calle Caetano No 109

emplazamiento

Por disposición de SS^a el señor Juez Letrado Departamental de Río Negro Dr don Felipe Lacueva Sirling y a los electos del art. 1125 del Código de Proc. Civil, se hace saber, al público la cultura de la sucesión intestada del sueldo Alemán Augusto Brandt, para que todos los que se consideren con derecho a sus bienes ya sea como herederos o acreedores comparezcan ante este Juzgado a decidirlo en forma dentro del término de sesenta días, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar.

Independencia Mayo 23/95
días

OYERIA, PLATERIA y RELOJERIA

SUDZIA

de

JOSE ANASTASI

Progreso, No 134
Moderno y cariado surtido de alhajas de oro, plata y artículos de fantasía para regalos

Gran variedad de relojes de oro, plata, acero, níquel de la acreditada marca El Águila. Especialidad en los trabajos concernientes a los ramos de Relojería, Joyería Plateada Grabado Dorado, etc. etc. Las venas y composturas de relojero se garantizan por un año.

Esmero en el servicio y mo-

TERRENOS de LA SUCESION DEL FINADO SEÑOR D. SANTIAGO LOWRY

Hago saber a las personas de Fray Bentos que se interesen en dichos terrenos que habiendo vuelto de Montevideo con la audiencia judicial de mi señora ofreceo en venta particular estos terrenos al cantidad ó a plazos largos al gusto de los compradores, y que en los días Viernes 8 abajo y Domingo, estaré en el pueblo de Fray Bentos para tratar sobre estas ventas y que por ahora y en adelante la única persona autorizada para recibir pagos sobre estos es el señor D. Nicolás Canepe.

DR GASPAR CREAGH.

CARPINTERIA cajoneria fúnebre

DEL PUEBLO

DE PRUDENCIO VEGA

Calle Treinta y tres núm 97.

En esta casa se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo contándose como única y especial en cajones fúnebres con tapa de cristal etc

La Imparcial

Herreria y Carpinteria DE TENZI Y TASSO

Galle Florida, entre 25 de Mayo e Iluzaingó

Ofrecemos al público un taller perfeccionado y con todo esmero en el cual nos comprometemos a hacer toda clase de trabajos que conciernen a los ramos de herrería y carpintería, como ser: carros, carros, herramientas de agricultura, máquinas de matar hormigas, cocinas económicas, rostros, calzar rtjas. de orado, horcas, baldes económicos para estancias y quintas, camas, cojines elásticos de hierro sobre medida para camas de madera ó de fierro; se arreglan armas y máquinas, e todas clases.

En la misma herrería se hagan emballos por los más modernos sistemas con la mayor prudidad y esmero:

Garantizan a cuantos nos favorezcan que quedaran en sumo complicados con las composturas ó constreñimientos que

Tenzí y Tasso.

ESTOMAGO ENFERMEDADES

MUEBLERIA COLCHONERIA

y CERVICIO FÚNEBRE

FORTUNATO GILARDONI

Calle 33 N° 80

En esta casa se encargan de hacer toda clase de mesas y de componerlos y ilustrarlos.

Se recomienda y se pide también domicilio.

Para el efecto cuenta con oficiales de reconocida competencia.

Precios muy económicos.

El que lleva un cajón fúnebre de 16 pesos arriba. Se lo dará la mesa y los candelabros necesarios para el servicio fúnebre siendo de cuau al mordado los 1.500 pesos de envío.

Desarrollo Físico

Asunto muy importante—sobre todo en la niñez. Un niño raquitico, si se lo abandona, en poco tiempo se convierte en un esqueleto sin fuerzas, sin ánimo, sin vida. El raquitismo indica falta de nutrición abundante en grasas. El tiempo de combatir la enfermedad es al comenzar la pérdida de carnes, al notarse la delgadez. Para recuperar carnes y fuerzas, adminístrate la gran medicina-alimento, la

EMULSION DE SCOTT

do aceite de ligado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa. Su sabor agradable hace que los niños—enemigos de toda medicina—la tomen con verdadero placer y que sus débiles estómagos la asimilen sin dificultad. La Emulsión de Scott ha sido durante veinte años y es hoy el mejor agente para combatir la Tisis, Escrófula, Anemia y todas las enfermedades extenantes de niños y adultos. Procúrese la que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas, en todas las farmacias y droguerías. Esa es la que produce fuerzas y crea carnes.

STUTT & BOWRE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

LINIMENTO GENEAU

para los Caballos

Empleado con mayor éxito en las Cuadras realista ES. L.M. el Imperador del Brasil, el Rey de Belice, el Rey de los Paises Bajos y el Rey de Suecia.

No más Guaguas ni Caida del Pecho

Solo este preciosísimo Topico remedia el Casterio, y cura milagrosamente y en pocas días las Cojeras, redenciones y otras quejas las Listas, Esquinas, Alifates, Esparravanes, Sobreluces, Fiebre, Edad y Enfantes en las piernas de los jove-nes caballos, etc., sin ocasionar llaga ni daño de todo tipo.

En París: Farmacia GENEAU, calle St-Honoré, 275, y en la Farmacia

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.

Exijase el éxito en 3 minutos,

sin dolor y sin cortar ni afilar el pelo.